
別記様式（第 14 条関係） 

 

附属機関等会議録 

令和３年２月１９日  

会 議 の 名 称 令和２年度 第２回金谷公民館運営審議会  

開 催 日 時 

               13 時 30 分から 

令和３年２月１８日（木） 

               15 時 00 分まで 

開 催 場 所 島田市立金谷公民館 会議室３  

会 議 の 議 題 

（１）令和２年度公民館事業実施状況及び利用状況  

（２）令和３年度の公民館事業計画（案）について  

（３）その他  

会議の公開又は全

部若しくは一部の

非公開の別 

 

公開 ・ 非公開（ 全部 ・ 一部 ） 

会議の全部又は一

部の非公開の理由  
 

公 開 の 場 合 の  

傍 聴 人 の 数 
０人  

出 席 者 の 氏 名 等 

（ 公 民 館 運 営 審 議 会 ） 鈴 木 美 香 委 員 （ 会 長 ） 、 木 田

輝 男 委 員 、 石 川 雅 子 委 員 、 土 屋 初 美 委 員 、 鈴 木 曠 雄

委員、杉山舜子委員  

（社会教育課）小林課長  

（金谷公民館）田原館長、諸田、杉本  計１０人  

会 議 の 結 果 

 社会教育課長及び鈴木会長のあいさつの後、議題に移る。 

 

会長の進行により行う。議題の内容は以下のとおり。 

 

【議題】  

１．令和２年度公民館事業実施状況及び利用状況  

２．令和３年度の公民館事業計画（案）について  

３．その他  

・公共施設案内・予約システム導入の件  

（令和３年６月稼働予定）  

 

※資料を基に金谷公民館より説明した。 

話題に上がった主な意見、質疑や問題点を次に記す。 

 

①新型コロナの影響で、様々な講座や活動が制限されたが、

どんな対策をしたか、何に気を付けてどんなことをしたか

など、これからもこのような事態があったときのために記

録を付けておいてほしい。（委員） 



・ご意見ありがとうございます。記録を残すようにしたいと 

思います。（事務局） 

 

②げんきキッズが開催出来なくて本当に残念でした。小学校 

 でも今回の新型コロナの感染拡大防止対策の実施を徹底し 

 ている。クラブ活動では、講師との距離や、コロナ対策か 

ら内容を一部変更したり、いろいろと工夫して出来ること 

を実施している。公民館の今後の講座や活動においてもこ 

れまでの教訓を活かして、今出来ることを実施してほし 

い。（委員） 

 

③講座において、食べ物や物づくりといった活動が制限を受 

けたとあったが、次年度においてはどのように考えている 

か。（会長） 

・料理関係の講座においては、夢づくり会館を利用している 

が、特に当初の緊急事態宣言下においては、施設管理の面 

から会場の利用が出来ないことや飲食が出来ないことが 

あった。ここ最近の講座では、コロナ対策を実施して物づ 

くりの講座も実施出来ていることから、次年度において 

は、そのときの状況において出来ることを進めていきたい 

と考えている。げんきキッズにおいては、次年度の実施に 

向けて、講師陣と調整を始めたところです。（事務局） 

・学校としては、公民館の講座への参加を許可してもらえる 

のか。（会長） 

・コロナ対策が大前提となるが、最終的には家庭、保護者の 

判断になると思われる。（委員） 

 

④検温モニターを設置する予定とのことだが、KADODE にも設 

置されていて、多くの利用者がある施設には設置してもら 

えると助かる。また、Zoom の実施が出来るように Wi-Fi 設 

備が強化される予定とのことだが、金谷宿大学の会議など 

も Zoom を利用すれば参加率も上がるのではないか。（委

員） 

・検温モニターについては正面玄関に設置し、体温とマスク 

の着用を検知する仕様とのこと。一定の温度以上の方やマ 

スクの非着用時にはアラームが鳴り、音声が流れるとのこ 

と。Wi-Fi 設備については、既存の機器が Zoom などの会議 

では耐えられないことがわかっているため、機器の交換、 

設備の増設を行う予定。金谷公民館は、企業の方の会議な 

どにも利用されているため、Zoom を利用したいという要請 

もある。今回の整備では、全ての会議室で Zoom などの会 

議が出来るのではなく、対応した部屋を何か所か設置する 



というものです。（事務局） 

・学校では公民館を研修会などで利用しているため、Zoom の 

会議が出来るようになればありがたい。（委員） 

 

⑤金谷宿大学の学生募集期間が短いという声はないか。（委 

員） 

・過日行われた、金谷宿大学の教授会でもそのような意見が 

出ていました。執行部からは検討するとの回答でした。

（事務局） 

 

⑥自治会の会合も Zoom で実施するようになった。機器増設 

とのことだが、既存の設備では対応出来ないのか。（委 

員） 

・光回線が整備されているが、その先のフリースポットの機 

器本体が取り扱える容量が少なく設定されているため、機 

器本体の更新をするものです。（事務局） 

 

⑦スマホ講座が人気とあったが、市ではＬＩＮＥを活用し、 

クーポンの配信もされ評判が良いと聞いている。コロナワ 

クチンの予約もＬＩＮＥで出来るようになると聞いてい 

る。しかし、スマホなどが利用できる人はよいが、情報に 

もれる方がいると思うため、是非スマホ講座を続けてほし 

い。また、基礎編だけでなく、応用編にも力を入れてほし 

い。（会長） 

・来年度は、ＤＸ推進課を通して民間から講師派遣の依頼が 

出来る。スマホ・タブレット機器の貸し出しも対応出来る 

ことや、様々なメニューがあるため、時代にあった需要の 

ある講座の実施を検討している。（事務局） 

 

⑧歴史講演会を実施したようであるが、博物館で戦争に関係 

した講演会を実施しているが、是非みんくるでも戦争に関 

する歴史講演会や講座を実施してほしい。（委員） 

・先日（２月１４日）、島田市金谷遺族会会長にお願いして 

戦争に関する歴史講演会を実施した。金谷公民館の事業と 

して恒例の行事なのでこれからも続けていきたい。（事務 

局） 

 

⑨施設の予約システムが稼働するとのことだが、既に税金関 

係はキャッシュレス決済やコンビニ納付で出来る。納付書 

を銀行に持っていくことは時間的に限られており不便であ 

る。公民館使用料についてもそのようにしてほしい。（委

員） 



・そのような声があることは承知している。決済に関しては 

手数料などの課題があって、現行の納付書による支払いを 

お願いすることになる。決済の方法については引き続き検 

討していく。（事務局） 

 

≪連絡事項≫  

・運営審議会委員の任期が３月末で満了となる。（任

期２年）令和３年度から新たな任期となるため、あ

て職や各種団体から選出されている委員もあるが、

今後個別に訪問しお願いさせていただく。  

 

提出された資料等 
令和２年度公民館事業実施状況及び利用状況  

令和３年度の公民館事業計画（案）  

会議を所管する課

の名称 
教育部  社会教育課  

その他必要な事項  

 


